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春節が明けるとあっという間に年度末。 

先生方のご帰任、生徒の進学、帰国、転校…。日頃から出入りの多い日本

人学校ですが、3 月はお別れの多い寂しい季節。でも世界や日本のどこに居ても、

「また会おうね!」と明るく約束できるのも日本人学校だから。 

1 年間、子供達の学校生活を支えてきたパンダ会。役員、サポーターの皆様、

そして会員の皆様お疲れ様でした。来年度もまたよろしくお願いします♪ 

 

◎年度末総会を開催しました 
昨年に続き、年度末にも総会を開催しました。多くの保護者の

方にご参加いただきありがとうございました。 

総会では、執行部、各チーム、図書サポートから今年度の活動

について報告をしました。また、先日保護者のみなさまに回答してい

ただいたアンケートの結果を元に、パンダ会の現状や今後の活動に

ついてもお話ししました。対面でお話しできたことで、保護者のみなさ

まに北京日本人学校保護者会についてよりご理解いただけたので

はないかと思います。来年度も引き続きよろしくお願いします。 

 

◎パンダ会アンケートを実施しました 
来年度以降のパンダ会活動をよりよいものにしていけるよう「パンダ会に関するアンケート」を実施し、

118 世帯の保護者の回答が集まりました。ご協力ありがとうございました。 

今年度は世話役、弁当サポーターそれぞれを対象にしたアンケートにも回答いただき、これらの結果を

年度末総会の資料に反映させました。 

また、各チーム役員にも今年度のチーム内の活動に関してご意見を伺いました。「パンダ会に関するアン

ケート」の結果と共に来年度の執行部、各チームの役員に引き継ぎ、精査した上で、来年度の活動の参

考にしてもらう予定です。アンケートでは執行部、チーム役員、サポーターに温かいねぎらいの言葉も多数

いただきありがとうございました。 

    1 年間ありがとう!これからもパンダ会をよろしく! 



◎離任教師記念品を贈呈しました 
 今年度末をもって８名の先生方が離任されます。これまでの感謝の気持

ちを込めて、保護者会全体を代表し、パンダ会より記念品（STAR 

BUCKS の北京ミニマグカップ、マグネット）を贈呈しました。北京での日々

が今後の励みになるよう北京を思い出せるものを選定しました。 

先生方、これまでありがとうございました。益々のご活躍をお祈りしています。 

 

 

 

 

◎担任の先生方などへのメッセージアルバムをお渡ししました
 年度末の授業参観時に、各学年・クラスからのメッセージアルバムを先生方にお渡ししました。どのアルバ

ムも心のこもった素敵な仕上がりで、先生方はとても喜ばれたことと思います。 

学年世話役をはじめ、保護者の皆さん、ご協力ありがとうございました!（下の写真はごく一部です） 

 

 

 

 

 

◎サポーター記念品「パンダ丸ペン、コクヨノート」配布しました 
「できる時に、できる人が、できることを」との考えから、気軽

に活動に参加できる機会として導入されたサポーター制度。サ

ポーターの他、役員、世話役、監査など…様々な役割に手を

上げ、子どもたちのため、学校のためにとパンダ会の活動をサポ

ートしてくれた皆さんへの感謝の気持ちを込めて、今年度は記

念品として「パンダ丸ペン」を作成・配布しました。 

また、コクヨ様のご厚意で無償にて A5 サイズのノートを提供

していただき、こちらも配布しました。この場を借りて、ご協力い

ただいたコクヨ様に感謝申し上げます。 



記念品を受け取っていない方でも、卒業学年での卒業アルバムやパーティーに関する活動、バス当

番、サークル活動など…色々な場面で様々な協力をしてくださっている方も大勢いらっしゃるかと思いま

す。みなさま、ありがとうございました。 

今年度サポーター活動などに参加された方、今後とも引き続きよろしくお願いします。周囲の方も誘っ

てみていただけると嬉しいです。まだ参加したことのない方も、来年度は、参加できそうな活動を見つけて、

是非参加してみてください。 

 

◎チーム活動報告 
 

広 報 チーム 

●今年度も広報チームは、広報誌「天天開心」を pdf 版、

冊子版としてまとめました 
 配布は例年同様に世帯ごととし、⾧子にお渡しをします。 

※対象は「保護者・先生・児童生徒・理事会」としており、関係者以外への配布

はありません。 

 

保護者・先生・児童生徒、広報誌の対象者それぞれが、北京日本人学校を自

らが属するコミュニティーとして、理解や愛着、感謝できるような広報誌を目指しま

した。 

 

・他のお便りと重複しない内容とする 

・子供達にも日本人学校の思い出を残せるようにする 

・学校の運営として知られざる努力などを伝える 

 

北京日本人学校ならではの良いところや今期の特徴などを伝え、相互感謝できるような工夫をしました。 

 

●お伝えしていた通り、 

こちらの広報誌の掲示を終え、パンダ会室での保管

とさせていただきます 

過去の広報誌をご覧になりたい方は広報チームにお声がけください。 
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通 学 安 全 チーム 

●通学安全チームは、２月１日より正式に新メンバーに交代しました 
リーダー    戸高 真由美       →  平山 芳彦 
副リーダー  金子 陽子・重森佐紀  →  大畠 恵美子・张琦（池田）  

 

●登下校時のバス等に警備員を配置することについて 
昨年発生したスクールバス襲撃事件をうけて、新たに外務省は中国の日本人学校がスクールバスの警

備員を配置する費用を補助することになりました。北京日本人学校は、子どもたちの安全第一を考え、

本補助金を利用した登下校での警備員配置を各路線に要請されました（個人通学は補助対象外）。

バス委員の皆様にはご負担をお掛け致します。子供たちの安全第一のため学校と保護者の皆様の間に

入り 25 年度活動してまいります。 

引き続き、通学安全チームへのご協力をよろしくお願いいたします。 

 

文 化 体 育 チーム 
パンダ会から卒業生へ贈る記念品をご用意させていただきました。

卒業生の皆様、ご卒業おめでとうございます。 

 

次回 T シャツ販売は、新年度文体チームよりお知らせいたします!

 

宅 配 弁 当 チーム  
一年間、たくさんご利用いただきました!様々な場面でご協力いただきありがとうございました。 

 

●宅配弁当をご利用の方は必ずグループチャットへご参加ください 
今年度中は【お弁当連絡 24 年度】グループチャットを通して確認、 

連絡を行っています。 

マニュアルをご理解の上ご注文ください。 

お箸、スプーン等の持参をお願いします。 

 

【お弁当連絡 24 年度 QR コード有効期限 3 月 17 日】 

 

新年度のグループチャットも準備予定です。 

宅配弁当をご利用される方は、新年度宅配弁当役員からの連絡を必ずご確認ください⭐ 
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●宅配弁当サポーター随時募集中 

【弁当サポーターとは?】 

昼前に学校に到着するお弁当を子ども達に配布する活動です。 

月 1 回前後、お昼 1 時間程の活動です。（毎月参加しなくても、数か月に 1 回でも OK !) 

シフトは事前に都合のつく日を入力、シフト決定後の調整も可能です。 

初めての方は経験者とペアを組むのでご安心ください。自然な様子の子ども達と触

れ合える貴重な機会です。 

「弁サポ」にご興味のある方は、グループチャットへご参加いただく、もしくは、学年世

話役経由で宅配弁当チームまでお気軽にご連絡ください。たくさんのご参加お待ち

しています☆ 

 

【弁サポ 2024 年度 QR コード有効期限 3 月 17 日】 

 ൚൛൜൝൞ൟൠൡൣൢ図書サポーター  ൚൛൜൝൞ൟൠൡൣൢ１年間ありがとうございました! 
多くのサポーターさんのご協力により、今期は小・中学部の全クラスに読み聞かせを８回、小学部1,2,3年生向

けのペープサートの公演を一度も中止することなく活動を終えられました。 

また、コロナ禍だった 2022 年度に見られなかった 4,5 年生向け、ペープサ
ート追加公演も実施することができました! 

嬉しいことに、年度最後の１月の読み聞かせ後には、多くの子供たちから
改めてお礼の言葉や素敵な寄せ書きなどを頂きました。これからも子供たち
に楽しい絵本の世界を届けられたらいいなと思いますので、ご協力を宜しくお
願いします! 

～2025 年度図書コアメンバーが決まりました～ 

 

 

 

 

３名募集の予定でしたが、立候補が多数あり、協議の結果、２０２５年度は上記の５名の方々で協力してコ
ア業務を行うことになりました。すでに他で役員選出順位がつく方もいるため、来年度は２名の方に選出順位２
位がつきます。（図書サポコアメンバーは、次回役員選出順位が２位になるお仕事です。） 

 

組織 役職 氏名（敬称略） ⾧子学年 免除対象 

図書 

サポーター 

コアメンバー 成廣文子 中１   

コアメンバー 上村奈津美 小６   

コアメンバー 河北祐実 小６ ○ 

コアメンバー 井上真梨子 小５ ○ 

コアメンバー 池本沙希子 小１   
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２月 24 日、学校と新旧コアメンバーとで、一緒に来年度に向けた活動
の話し合いを行いました。和やかな雰囲気の中、子供達の読書環境を
よりよくするための話し合いを行うことができました。 

来年度も、学校と協力、連携しつつ活動を進めて参りますので、皆様か
らも変わらぬ支援をお願いします。 

 

 ൚൛൜൝൞ൟൠൡൣൢ図書サポーター募集!! ൚൛൜൝൞ൟൠൡൣൢ 

本が好きな方も、そうでない方も、大歓迎です。読み手はもちろん、人前で喋るの
が苦手な方は、本のめくり手や紙人形の動かし手、裏方仕事が好きな方は入荷し
た本のカバー付けなど、色んな方が活躍できる活動があります! 

毎月の読み聞かせやペープサートは、子供たちがお話の一節に笑い、驚き、心動か
される様子を直に見られる貴重な機会でもあります。 

未経験の方も、最初は見学から始められますので、ぜひご興味ある方は図書サポ
ーターグルチャへご参加ください♪ぜひぜひ!一緒に楽しく活動しましょう! 

 
◎最後に…2024 年度執行部＆各リーダーより一言! 
 

お声がけ頂き、深く考えずにお引き受けした執行部委員⾧の役。パンダ会のあるべき姿とは?など

と考察するヒマもなく、走り続けて来ました。 

理事会にて学校運営の一端を見、執行部では相談と意思決定、そして各チームへのサポート。 

単年でのボランティア組織にも関わらず能力以上の事やスピードも要求される時もあり、懸命に乗

り越えて執行部・各チームよく頑張りました。 

今年の経験を基に、来年もパンダ会運営をお手伝いしますので、会員の皆様からもご協力とスキ

ルの提供お待ちしています! 

執行部委員⾧ 高木 菜々 

コード有効期限 ３月 17 日 

（期限切れの場合はお近くの図書

サポーターまで♫） 
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思えば右も左もわからない１年目を経験した一昨年、先輩役員のみなさんの活動を見ながら、実

践を通じて教えていただき、自分ももう少し恩返しできたらと思い、昨年この職を申請しました。立候

補受付の時、保護者会って改めてなんだろう?と思って調べていた時、SNS に書かれていた、日本で

保護者会を多く経験された方のエピソードで、「保護者会は相互感謝団体」と書かれている方がいま

した。「この活動は子供達のためにお金でない感謝で成り立っていて、感謝というプライスレスな価値を

互いで得ることができる」パンダ会もまさにその通りだなーと。 

パンダ会役員のみなさんにおかれましては、ご家庭のことでお忙しい中、プライスレスでたくさんの時

間を使い、真摯に活動をされている姿をいくつも見させていただきました。この体験が自分の原動力と

なり、結果、活動を通してみなさんとの輪が更に広がるという大変お得な経験をしました。引き続き陰

ながら、保護者の一人として素晴らしい相互感謝団体であるパンダ会を応援して行きたいと思ってい

ます。「一年間学校関係者の皆様本当にありがとうございました」をこの場でお伝えさせていただきま

す。非常感谢!                                  

 執行部副委員⾧ 生原 力 

昨年度、空きポストからの抽選を恐れ、相談のうえ思い切って立候補しました。副会⾧の仕事内

容が、あまり見えていなかったため「できるときに、できることを」を意識し、全体を見て積極的に取り組

むよう心がけました。 

忙しい時期もありましたが、会⾧はじめ役員皆さんに支えられ、この 1 年間とても楽しかったです。 

子ども達の安全を第一に考え日々活動されている学校の先生方、より良い学校生活が送れるようサ

ポートされている保護者の方々の姿を近くで見ることもできました。 

パンダ会活動を通して、たくさんの方と出会い貴重な経験をさせていただき、大変感謝しておりま

す。ありがとうございました。 

執行部副委員⾧ 民部田涼子 

そろそろ何か役員をやっておいた方がいいかな、と立候補しましたが想定していた役職は抽選ではず

れ、最終的に書記に手を挙げました。年初は何も分からないまま総会へと動き出して不安な気持ちで

いっぱいだったのを昨日のことのように覚えています。 

執行部のカバーする範囲は多岐に渡り、想定外のことが起こったり、時には議論を重ねたり、期日に

追われて気づいたらワイマイに頼ってばかりの日々もありました。 

大変に感じた時もたくさんありましたが、親が一生懸命携わっている主体的な姿を子供に見せれたこ

と・学校と協力し進める中で日本人学校が多くの方々の協力のもと成り立ってると知れたこと・執行部

一丸となって対応した中から生まれた繋がりなど、学び得たものがとても多かったと思います。 

パンダ会室が部室のようで、みんなでワイワイ目標に向かって作業した日々、そこから生まれたものは

間違いなく私の北京生活に多くの彩りを与えてくれて、この先も心の勲章であり続けると思います。 

ご協力くださった保護者の方々、先生方、役員のみなさま、執行部の仲間たち、たくさん支えていた

だき心から感謝しています。ありがとうございました! 

執行部書記 篠原 由実 



 8 / 10 

 

昨年度の役員選出で慌てて追加立候補したものの役割を全うできるのかとても不安でした。慣れな

い作業や忙しさに戸惑うこともありましたが、執行部のメンバーに支えられて無事に一年を終えることが

できました。 

代表委員会は毎回緊張していましたが、学校の取り組みや先生方の思いを知ることができる貴重

な機会でした。また、活動していく中で、各チーム、サポーター、世話役など多くの保護者が協力してくだ

さっていることを知り、感謝の気持ちでいっぱいです。一年間ありがとうございました。 

               執行部書記 岩田 絵里香 

 役員の仕事をやる人はみんな凄い人達だろうなと思っていたところ、毎朝顔を合わせる友人が役員を

やっていると聞き「来年やるならいろいろ教えられるよ」と心強い言葉をもらえ、それなら私でもやれそうだ

なと思い立候補し、会計未経験で不安もありましたが同じ会計の大須賀さんと力を合わせてここまで

やることができました。 

会計ですが執行部としての活動も多く大変でしたが部活のように楽しく活動できました。 

先生たちをはじめ役員やたくさんの保護者の方々に支えられて子どもたちが安全に楽しく学校生活を送

れていることにとても感謝します。一年間ありがとうございました。 

執行部会計 水原 可奈子 

私は、正直なところ、選出順位の関係で、消極的立候補でした。会計知識もなく、かれこれパソコ

ンを触るのも、何年振りで当初不安でしたが、予算決め～会費徴収～活動～決算という保護者の

皆様から預かっている会費の流れを知ることができ大変興味深かったです。執行部や各チームとも風

通しがよく、もはや部活みたいで、大変なこともありましたが、相方の水原さんと二人三脚で励ましあい

ながら、頑張りました。 

パンダ会は、保護者の皆様の協力なくしては、成り立たなないことがわかりました。来年も微力なが

ら、何か少しでもお手伝いできればと思います。たくさんのサポート頂きありがとうございました! 

執行部会計 大須賀 うらら 

広報役員となり、保護者や学校運営だけではなく、「有志」、「企業や商会、地域の皆様」など、たく

さんの想いや協力に支えられていることを知り、その環境下での子どもたちの成⾧を感じました。 

北京日本人学校っていいなあと、深く感謝しています。ありがとうございました!  

広報チームリーダー 森下 祐子 

今年度の通学安全チームは多事多難でしたが、なんとか１年乗り切ることができて安堵しておりま

す。私に寄り添ってくれた方々に感謝申し上げます。 

通学の全体を見て調整する中で、通学安全チームの活動の大切さを実感しました。日本ではできな

い経験をさせていただきました。来年度は大きなトラブルなどなく児童生徒が安心して通学できることを

心から願っています。 

通学安全チームリーダー 戸高 真由美 
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一年間、皆様の温かいご支援を賜り、ありがとうございました。変わりゆくご時世ではありますが、皆様

の学校生活の中で、少しでもご活用いただけていましたら、文体チーム一同嬉しく思います。 

この一年間、パンダ会活動を通してより多くの方々とお話しする機会をいただきました。また、学校生

活がたくさんの方々の努力で支えていただいていることを改めて知ることができました。やってみて良かっ

た、と心から思います。一年間ありがとうございました! 

文化体育チームリーダー 河村 奈津子 

お弁当どうしよう!未就学児を抱えた我が家の朝は毎日ドタバタです。 

明日のお昼はすき家にしよう。そう思って眠る夜も、今日のお昼は何にする?と会話する朝も、宅

弁の存在が気持ちを軽くしてくれました。そんなご家庭はきっと我が家だけではないはずです。 

ずっと助けてもらっているので、何か出来るとしたら?とスタートした４月でしたが、システム変更から

始まり現在も微調整の日々です。 

そんな中でも、目の前の子ども達にとってどうすれば良いかと自ら行動してくださる弁サポの皆さん、

いつも気にかけてくださる執行部の皆さん、どんな相談にも耳を傾けてくださるすき家さん、そして、教

頭先生をはじめとする教職員の皆さん、細かなマニュアルを受け入れてくださる保護者の皆さん、何で

も話し合えるチームメンバーに恵まれ、チーム一丸となり試行錯誤しながらもここまで止まる事なく運営

する事が出来たのは、紛れもなく皆さんのおかげです。 

一年間、宅弁チームの活動にご理解、ご協力をいただき、そして温かく見守っていただき、本当にあ

りがとうございました。また、貴重な経験をさせていただけたこと、心より感謝いたします。 

宅配弁当チームリーダー 金子 愛 

実はたった一回の読み聞かせしか参加したことない立場でのコアリーダー立候補でした。右も左もわ

からないまま、コアメンバーやサポーターさんに助けて貰いながら１年間走り抜けて見れば、ペープサー

ト 2 学年の追加公演や、英語・中国語の読み聞かせなど、とても充実した活動内容でした! 

コアになって 1 番思ったことは、活動を支えているのはコアではなくサポーターさん一人一人だというこ

とです。今期一年間、一緒に走ってくれた全てのサポーターさんに感謝、感謝です。ありがとうございま

した!! 

                               図書サポーターコアリーダー 春日 久美子 
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◎2025 年度の執行部＆役員をよろしくお願いします 
   2025 年度の執行部＆役員は以下の通りです。よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ※転出時期の関係により精査した上、一部ポストに変更がありました。 

 

北京日本人学校は転入出の多い学校です。2025 年度も、年度途中での役員交代が予想されます。基本

的には選出基準に則り補欠繰上げを行うことになります。執行部及び各チーム活動の前向きな活動にご協力の

ほどよろしくお願いいたします。 

 

◎HP「保護者委員会」コーナーへのアクセス方法 
 

 

 

 

 

☆パンダ会の運営に関するご意見・ご要望などは、下記アドレスまでお知らせください。  

 

以上                                                                        

組織 役職 氏名（敬称略） ⾧子学年 

執行部 

会⾧ 高木 菜々 小 4 
副会⾧ 朱（打越）西蘭 中 1 

副会⾧ 渡邊 雅世 小 4 

書記 宮 里沙 中 3 

書記 羽澤 生歩 小 5 

会計 小林 閏姫 小 4 

会計 山田 恵 小 4 

広報 
チーム 

リーダー 井出 京子 小 5 

副リーダー 小林 みなみ 小 3 

副リーダー 渋谷 真季子 小 3 

文化体育 
チーム 

リーダー 原野 裕子 小 6 

副リーダー 大崎 貴恵 小 1 

副リーダー 寺田 佳奈 小 2 

通学安全 
チーム 

リーダー 平山 芳彦 小 6 

副リーダー 大畠 恵美子 小 3 

副リーダー 张（池田）琦 小 2 

宅配弁当 
チーム 

リーダー 小川 結花 中 1 

副リーダー 内山 幸代 小 4 

副リーダー 北川 友里 小 5 

北京日本人学校ホームページ https://jsb-cn.com/ 
 
パスワード pandamarubj ※「保護者委員会（パンダ会）」コーナーの PDF 資料閲覧には

こちらのパスワードが必要となります。 

 ᝀᝁ パンダ会メールアドレス panda@jsb-edu.com  


